

## Serie: SECRETOS DE SECUESTROS

Un secuestro de cierto tiempo cambia la vida de todos los involucrados. Ingrid Betancourt, Clara Rojas, sus madres, hijos, maridos y amigos, viven el infierno de las consecuencias entre dimes y diretes y la sombra de las FARC.

## IV PARTE

## RECOPIACIÓN: XINIA ROJAS CHAVARRÍA

¿Cómo se enteró de rescate de Ingrid, la noticia que más esperó durante seis años?

Herbin Hoyos, el director de "Las voces del secuestro", me llamó el miércoles a las dos de la tarde y me dijo que no sabía como, pero que Ingrid estaba libre. Yolanda también me llamó insistentemente, pero yo tenía el celular en buzón. Se presentó un coronel de la Policía en mi casa y le pedí el favor de que me llevara a Catam, a donde llegué primero que nadie.

¿Cómo había soñado ese encuentro?

Me siento muy feliz con su rescate, pero debo admitir que yo esperaba otra cosa. Esperaba un fuerte abrazo, nada de besos, porque estéba-



Una foto que será parte de la historia de Colombia fue la oración de agradecimiento que dio Ingrid Betancourt y el resto de secuestrados de las FARC que fueron liberados. (SEP).

de pedir mucha claridad a sus sentimientos, porque ella debió de llegar sumida en una nebulosa, en una gran confusión. Yo sí tenía la esperanza de que este fuera el año de su liberación por las otras liberaciones que hubo. Pero calculé que sería por ahí en noviembre, diciembre. Ese era el mensaje que yo le enviaba a través de las Voces del secuestro.

¿Usted le enviaba muchos mensajes?

No tanto como hubiera debido. Pero tengo mi conciencia tranquila, hice lo que pude. Por ejemplo, fue idea mía la toma de la Catedral por parte de los familiares de los secuestrados, el haber lanzado las fotos de los niños, las seis foto-vallas de tamaño natural que mandé a París, a Bruselas, a Madrid.... De pronto sí me faltó fue mandar mensajes más frecuentes, como lo hacía todos los días la mamá de ella.

mos en público.

**¿Y no hubo un fuerte abrazo?**

No hubo un fuerte abrazo. Ahí me puse a un lado, con mucha dignidad. Jamás he sido protagonista en la vida pública de Ingrid. Mi papel siempre ha sido el de ayudarla en lo que he podido, en asesorarla, pero no en figurar a su lado. Hacía la tarea como publicista, luego me sentaba con ella y le mostraba lo que había hecho.

**Recuerdo que usted se inventó la camiseta del elefante que le sirvió a ella de uniforme durante sus brillantes debates sobre el proceso 8.000...**

Me inventé lo del elefante, lo de "solo la verdad", lo de Oxígeno, pero yo no estaba en la foto al lado de ella cuando sacó 150 mil votos. Muchos colombianos ni me conocían cuando la secuestraron, y esa discreción mía le gustaba a Ingrid. Ese día en el aeropuerto sentí un poco que hacía ese papel. Y aunque me "friqueó" el impacto inicial, que el abrazo no era el que esperaba, estar ahí, a un ladito, no me humilló para nada.

#### **SU UNICO PAPEL AHÍ FUE CARGARLE LA MOCHILA...**

Ella llevaba al hombro una mochila que se veía que le pesaba mucho, yo se la quité y la cargué todo el tiempo. Esa noche me dijo



"Esta condecoración es para "todos los que sufrieron", "los que no volvieron" y los que siguen cautivos", declaró emocionada recientemente en el Palacio presidencial del Eliseo, París, Ingrid Betancourt mientras recibía la Legión de honor de manos del presidente francés, Nicolás Sarkozy. (SEP).

que me había traído un regalo, y del bolso sacó esta manilla que estaba metido entre una cantidad de plásticos. Yo pensé que era una camisa o un tejido, y después de quitar todos esos plásticos, apareció la manilla, que ella misma me puso.

**¿Qué fue lo primero que se dijeron en el instante del encuentro?**

Yo tuve la oportunidad de hablar con ella por teléfono cuando despegaba el avión de Tolemaida. Ella me dijo: ¡por fin estoy libre, por fin se acabó esta pesadilla! Y yo le decía: claro, Nini; claro Nini... Mi sueño era un abrazo de tres o cuatro minutos. En la

casa si se lo dices de largo.

**Con derecho o sin él, por morbo o por curiosidad, todo el mundo estaba pendiente se esos detalles, y la conclusión fue que las cosas no iban a ser como antes... ¿Cuánto llevan de casados?**

Llevamos trece años juntos. Vivimos sin casarnos unos años, y lo hicimos el 30 de enero del 97, hace 8 años, de los cuales ella duró cinco secuestrada. Primero nos casamos en Murea por el rito polinesio, pero eso era complicadísimo, y resolvimos después casarnos por lo civil.

**¿Alcanzó a tener en mente que cuando ella recuperara la libertad podía suceder lo que pasó?**

Sí. Pero el episodio del aeropuerto lo he tomado con beneficio de inventario, porque a diferencia de Luis Eladio, quien caminó 20 días planeando lo que iba a decir cuando lo liberaran, Ingrid, dos horas antes de su rescate, estaba amarrada a un palo. Excepto por su mamá y sus hijos, no se le pue-

**¿Qué molestó que usted hubiera escrito un libro sobre su secuestro?**

No creo. De hecho me pidió que se lo metiera en la maleta porque se lo iba a leer.

En las imágenes iniciales que se tomaron dentro del avión fue evidente que los hijos de Ingrid lo quieren mucho.....

Eso es cierto. Desde el comienzo tuvimos una excelente relación, y estoy seguro de que eso influyó mucho para que ella se casara conmigo.



Betancourt se encuentra con sus hijos en el aeropuerto tras más de seis años de separada de ellos por el secuestro al que la sometieron las FARC (SEP).

**CONTINÚA MAÑANA CON: ¿ESPERABAN A INGRID DOS MARIDOS AL SER LIBERADA? ¿TENÍA SU ESPOSO UNA NOVIA MEXICANA MIENTRAS ELLA ESTABA SEQUESTRADA?**